

September 2016

Liebe Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler!

Zum Schuljahresbeginn möchte ich Ihnen einige wichtige Informationen zukommen lassen:

Schulessen

Wie in der letzten Lilienthal-Post angekündigt, hier nun eine wichtige Änderung: Anders als im letzten Schuljahr kann warmes Essen nur noch auf Vorbestellung erworben werden. Es gibt weiterhin die Wahl zwischen der etwas kostengünstigeren Gabelbox und dem Menu. Stornierungen sind bis morgens 9 Uhr möglich. Daneben werden einige Snacks angeboten, die spontan gekauft werden können.

Damit uns der Caterer längerfristig erhalten bleibt, wäre es günstig, wenn zukünftig mehr Schülerinnen und Schüler von dem Angebot des warmen Essens Gebrauch machen würden. Aus Kostengründen gibt es nur noch eine Arbeitskraft in der Cafeteria, zur Essensausgabe in der großen Pause werden aber zwei Personen da sein.

Termine

Wie immer finden Sie die aktuellen Termine auf der Startseite unserer Homepage. Der Halbjahresplan wird in Kürze zum Download bereitgestellt.

Überblick über die relevanten Termine für die folgenden Wochen:

8. - 9. September	Kennenlernfahrt 7.1
12. – 13. September	Kennenlernfahrt 7.2
14. – 15. September	Kennenlernfahrt 7.3
15. September, 18:00	Q1/Q3: Versammlung der Eltern nicht volljähriger Schülerinnen und Schüler
15. September	Abitur: Endgültige Festlegung 3. PF
19. September	10. Jg.: Praktikumspräsentationen (3.-7. Std., 1./2. Std. Unterricht nach Plan)
21. September 8:00 – 14 Uhr	Seminar/Coaching für die neuen Schülervertreter/innen
18:30	Informationsveranstaltung zum MSA für Eltern
19:30	Zentraler Elternabend 10. Jahrgang
19:30	Zentraler Elternabend 7. Jg.
26. September	MSA: Abgabe Anträge Präsentationsprüfung (PibF) an Klassenleitung (mit Themengebiet/Lehrkraft)
27. September	Abitur: Abgabe Thema 5. PK an Dw
28. September	Wahl des Schulsprechers/der Schulsprecherin
29. September	8:00 Essensausschuss
6. Oktober	LK-Klausur (mit Unterricht Do, 1./2. Std.)
10. Oktober	LK-Klausur (mit Unterricht Mo, 1./2. Std.)



für Eltern, Schülerinnen und Schüler

Coaching für die neue SV

In den ersten zwei Schulwochen wählen alle Klassen ihre Klassensprecher/innen. Diese wiederum bilden die Schülerversammlung, welche die Interessen der Lilienthaler in den schulischen Gremien vertritt und neue Ideen und Projekte umsetzt.

In diesem Schuljahr erhalten alle Klassensprecher/innen durch das SV-Bildungswerk ein eintägiges Coaching, und zwar am 21. September. Dabei werden sie über die Möglichkeiten und Rechte der SV informiert. Durch das Coaching sollen die Schüler/innen dazu befähigt werden, als starke und aktive SV Einfluss auf die Gestaltung der Schule zu nehmen. In dem Seminar erfahren sie auch, wie die Wahl des Schulsprecherteams ablaufen wird und welche Rechte die Schulsprecher haben.

Ansprechpartner hierfür sind Frau Trauboth und Herr Schulze, die beiden von der Gesamtkonferenz der Lehrkräfte gewählten Vertreter für die GSV-Sitzungen.

Baustellen am Lilienthal-Gymnasium

Sporthalle: Die Sanierung wurde in den Sommerferien begonnen und verläuft ganz nach Zeitplan. Das Betreten der Baustelle ist selbstverständlich untersagt, der Baustellenbereich ist gut gesichert. Der Sportunterricht findet in den Hallen anderer Schulstandorte statt, für die unteren Klassenstufen im Goethe-Gymnasium.

Eingangsportal: Das Gerüst am Eingangsportal wurde abgebaut, um die Vorarbeiten für die Sanierung durchführen zu können. Daher ist der Haupteingang nun wieder gesperrt, der Eingang zur Schule befindet sich am Wüllenweberweg.

Information zur Personalsituation:

Am Schuljahresende wurden gleich drei Kolleginnen und ein Kollege in den wohlverdienten Ruhestand verabschiedet, und zwar Frau Königstein, Frau Prinz-Dannenberg, Frau Wenzel und Herr Weck. Alle vier waren Jahrzehnte am Lilienthal-Gymnasium tätig und haben sich in verschiedenen Bereichen sehr verdient gemacht.

Des Weiteren wurden verabschiedet: Frau Breunig, unsere Fachleiterin Italienisch, sie arbeitet nun in einem anderen Bezirk, und Frau Pregla, sie ist nach Leipzig gezogen.

Unsere drei Referendare Frau Vössing, Herr Dreger und Herr Richter (geb. Kloß) haben eine Stelle erhalten und konnten glücklicherweise übernommen werden.

Die Aufgaben der Berufsorientierung hat Frau Kramer von Frau Königstein übernommen. Sie ist nun die Ansprechpartnerin für alle Fragen rund um das Betriebspraktikum und die anderen Aktivitäten, die die Berufsorientierung betreffen (Girls' & Boys'-Day usw.).

Für die Öffentlichkeitsarbeit – bisher Aufgabe von Frau Prinz-Dannenberg - sind ab sofort Frau Röttsch und Frau Zarske zuständig.

Den Fachbereich Italienisch, den Frau Breunig leitete, übernimmt Frau Seidel.

Als **neue Lehrkräfte** heißen wir willkommen: Den neuen Fachleiter für Gesellschaftswissenschaften, Herrn Bublys (Ge/PW, Bio), Frau Seidel (Ital./Frz.) und drei Referendare: Frau Dömel (Ital., De), Herrn Urschel (De/Ge/PW) und Frau Merz (Ma/Phy) sowie als Vertretungskräfte Herrn Döring (Ma), Frau Hesse (Bio/Geo), Herrn Martin (Geo) und Herrn Weck (Ma, Physik, Informatik).



für Eltern, Schülerinnen und Schüler

Rückblick auf unser Schulfest

Unter dem Motto 125 Jahre Menschenflug fand bei bestem Wetter kurz vor den Sommerferien ein sehr schönes Schulfest statt, das von den beiden Preisträgerinnen des Schulpriees 2015, Elena Motel und Alina Gries, souverän moderiert wurde. Es gab zahlreiche Leckereien und Aktivitäten. Eine Spendenaktion für Mädchenbildung im Tschad, die wir jedes Jahr durchführen, brachte 512,88 € ein. Da eine unserer Schülerinnen Mitglied im Segelflugverein Spandau ist (Flugtechnischer Verein Spandau 1924 e.V.), kamen wir in den Genuss eines extra für unser Sommerfest herbeigeschafften Segelflugzeugs. Der Schulpriee für besonderes soziales Engagement ging dieses Jahr an die Büttec (Arbeitsgemeinschaft Bühnentechnik) für ihren unermüdlichen Einsatz bei allen Feierlichkeiten und Aufführungen. Außerdem wurde der von einer kleinen Arbeitsgemeinschaft unter der Leitung von Herrn Gesch über mehrere Jahre hinweg in unzähligen Stunden hergestellte Lilienthal-Gleiter erstmalig der schulischen Öffentlichkeit präsentiert. Nachdem die Sicherheit durch das Bezirksamt geprüft wurde, darf der Gleiter nun in der Aula hängen und erinnert somit bei jeder Veranstaltung an den Namensgeber unserer Schule. Im Anschluss an das wunderschöne Sommerfest konnte sich – wer wollte – zum nächsten Höhepunkt des Tages ins Schlossparktheater begeben und die Aufführung des Stückes "Heimat-Berlin" des DS-Kurses von Frau Jungmann nochmals auf einer renommierten Berliner Bühne ansehen. Fazit: Tosender Applaus und ein sehr glücklicher DS-Kurs!

Ich wünsche allen Schülerinnen und Schülern, insbesondere den neu bei uns aufgenommenen, einen guten Start ins neue Schuljahr, viel Freude beim Lernen und viel Erfolg!

Mit freundlichen Grüßen

Ingrid Sturm
Schulleiterin